



## Puerto Rico Preschool Development Grant Birth to Five

<b>Resumen</b>	<p>La Administración para el Cuidado y Desarrollo Integral de la Niñez (ACUDEN) del Departamento de la Familia de Puerto Rico recibe por primera vez en el 2019, los fondos <b>Preschool Development Grant Birth to Five (PDG B-5)</b> . ACUDEN lidera este proyecto con la finalidad de facilitar un sistema de colaboración y coordinación entre los programas de educación y cuidado</p> <p>PDG B-5 busca fomentar el bienestar y desarrollo integral de la niñez temprana en Puerto Rico. En diciembre 2020, recibimos aprobación de la propuesta de renovación por tres años adicionales para la continuidad de los esfuerzos en beneficio de la niñez temprana en Puerto Rico, así como integración de los programas Early Head Start, Head Start, Child Care y Centros de Cuido Privados.</p>
<b>Proposito</b>	Promover un sistema estatal de integración de servicios que esté disponible, sea accesible y de alta calidad mientras se abordan los aspectos físicos, sociales, emocionales, cognitivos y de comportamiento de los niños de 0 a 5 años y sus familias en Puerto Rico.
<b>Misión</b>	Proveer un sistema mixto, coherente e integrado de servicios inclusivos y accesibles con enfoque multisectorial para apoyar a las familias en Puerto Rico, dirigidos al desarrollo integral de la niñez temprana y promover ua mejor calidad de vida
<b>Visión</b>	Que todos los niños de Puerto Rico logren desarrollarse a su óptimo potencial y convertirse en adultos saludables, felices y prósperos.
<b>2 GEN</b>	<p>Como parte de las actividades contempladas en el proyecto PDGB-5, realizó un Estudio de Necesidades de la Niñez Temprana 2020. El mismo reflejó las brechas existentes, así como la identificación de diez áreas de necesidad las cuales inciden en la calidad de vida de la niñez. Como primera necesidad se encuentra la desigualdad socioeconómica de los niños y sus familias, seguido del acceso a servicios de salud mental, servicios de educación, acceso a servicios básicos las principales áreas de atención que se deben atender. Cabe señalar que el estudio de necesidades reflejó que la salud mental es un área de prioridad que debe ser trabajada ya que afecta tanto a los menores, familias y proveedores de servicios. El impacto de desastres naturales entiéndase huracanes, terremotos ahora la pandemia del Covid-19 ha trastocado las</p>

vidas en Puerto Rico en todos los niveles por lo cual debemos diseñar programas y servicios que puedan abonar a mejorar la calidad de vida de la sociedad puertorriqueña.

Los centros Dos generaciones van dirigidos a familias de escasos recursos en Puerto Rico con la finalidad de promover el bienestar emocional, autosuficiencia, educación, servicios integrales y capacitación financiera. Entre los servicios se puede mencionar adiestramiento para adquirir destrezas de estudio, servicios alternativos de escuela secundaria, coordinación de servicios, adiestramientos para fuerza trabajadora, destrezas de liderazgo, servicio de apoyo psicosocial, talleres socioemocionales y de resiliencia ante el Covid-19. Se ofrecerán sesiones grupales e individuales enmarcadas en el Modelo de Dos Generaciones de Aspen Institute, así como modelo ecológico basado en evidencia científica. Los objetivos de los centros comunitarios son desarrollar y capacitar a los/as participantes a desarrollar destrezas socioemocionales, adquisición de herramientas de liderazgo, promover la autosuficiencia económica e integral que les permitan dar un paso para la erradicación intergeneracional de la pobreza.

El propósito de 2 GEN Center es establecer un centro de orientación, recursos y referidos la cual servirá como una plataforma de servicio directo a la niñez, los padres y tutores, profesionales y la comunidad en general mediante herramientas, información, asistencia técnica, adiestramiento, orientación, capacitación financiera y materiales especializados en la educación temprana. 2GEN, pretende ofrecer servicios integrados según sea la necesidad familiar bajo los distintos programas existentes dirigidos a la niñez y sus familias